

«Los dos principales problemas de esta ciudad son el desempleo y la droga»

JOSÉ MARIA BRIS GALLEGO

Alcalde de Guadalajara

«Espero tener la confianza de los ciudadanos»

— *Quedan pocos meses para las elecciones y cualquier cosa que se haga desde ahora va a ser tildada de electoralista. ¿Cuál va a ser la actitud del equipo de gobierno en esta etapa?*

— La que hemos mantenido en estos 30 meses, es decir, trabajar al máximo porque lo necesita Guadalajara. Estamos tratando de acabar una serie de proyectos del Plan de Inversiones de 1994 y es ahora cuando se necesita terminar, no porque estén a la vista unas elecciones, sino porque el tiempo nos permite terminarlo.

— *Las últimas semanas el alcalde ha iniciado una serie de visitas a los barrios de la ciudad. ¿Cuáles son los problemas más comunes en Guadalajara?*

— Las visitas a los barrios las vengo haciendo desde el principio de mi mandato como alcalde. Algunas veces, por cuestiones de trabajo o de fiestas o en la época en que estoy trabajando los presupuestos me es mucho más difícil salir, porque tengo menos tiempo. Normalmente he hecho una visita por semana a alguno de los barrios de nuestra ciudad. Los problemas principales que se detectan son, en primer lugar y en toda la ciudad, el paro. Hay mucha gente desempleada, con problemas económicos. El otro es la droga. Por desgracia, una parte de jóvenes es adicta a la droga. Son los dos problemas sociales más importantes que tiene la ciudad. En el plano de infraestructuras de la ciudad, lo que más necesita Guadalajara y lo que más se reclama es una mayor limpieza en determinadas zonas, una mayor presencia de la policía de barrio en determinados lugares, un mayor cuidado de los parques y jardines, la petición de instalaciones de



Bris subraya que el Ayuntamiento ha hecho lo posible para que se inicie la limpieza del río Henares.

portivas y de lugares de reunión para las asociaciones vecinales... Son cuestiones muy fundamentales que estamos en la obligación de proporcionar.

— *¿Y qué está haciendo el Ayuntamiento para luchar contra el desempleo y la drogadicción?*

— Son temas difíciles y a la vez tangenciales a las competencias municipales, pero dada la importancia que tienen en la ciudad estamos tratando de hacer el máximo. En lo que se refiere al fomento de empleo tenemos unos planes de inserción, que dan trabajo a unas 30 personas; por otra parte, está en funcionamiento el Proyecto NOW, en colaboración con el INEM, que pretende enseñar a las mujeres a trabajar, a crear empresas, a ser emprendedoras, en una palabra. Últimamente se ha puesto en marcha el Plan de Fomento del Empleo, que nos va a permitir contratar a 250 personas a lo largo de tres

meses. Algunas de las obras emprendidas por el Plan de Fomento del Empleo ya se han comenzado, concretamente cuatro. Dentro de las posibilidades que tiene el Ayuntamiento de Guadalajara hacemos todo lo posible.

En cuanto a la droga, cualquier persona que quiera rehabilitarse puede hacerlo en esta ciudad desde el principio hasta el final. Existe un centro de atención al drogodependiente, que depende, entre otros, del Ayuntamiento. Existe un Proyecto Hombre, en el que el Ayuntamiento ha tenido mucho que decir, pues ha dado parte de la finca de Los Castillejos y ayuda económicamente al mantenimiento del mismo. Y, por otra parte, concedemos ayudas a la Asociación de Padres de Toxicómanos y las que estamos tratando de entregar a través de los servicios sociales del Ayuntamiento. La inversión en el Plan de Drogas en los 30 meses que lleva-

mos aquí, bien para la prevención, la rehabilitación y la erradicación ha sido de 55 millones de pesetas, que es una cifra bastante importante.

— *La oposición critica el abandono de parques, jardines, aceras y reclama mayores zonas de ocio y esparcimiento. ¿Ha descuidado su equipo estas tareas por algún motivo?*

— Creo que no, aunque indudablemente a todos nos gustaría hacer las cosas mejor. En estos 30 meses, que no es demasiado tiempo, hemos hecho el parque de San Francisco, el parque del Alamián, hemos contribuido en el parque de la avenida del Ejército, hemos vallado la finca de Los Castillejos, hemos vallado el parque del Coquín y todo el parque del río Henares. Creo que ha sido una labor, en parques y jardines, importante. Esta ciudad tiene una gran cantidad de zonas verdes y habrá que buscar las posibles soluciones a través de conve-

nios con asociaciones de vecinos, para que sean ellos los que nos ayuden a cuidar estos parques cuando el Ayuntamiento no pueda llegar.

— *¿Y el río Henares?*

— El Ayuntamiento no tiene competencia sobre el río Henares, por mucho que dijeran en su día algunos grupos ecologistas. Lógicamente hemos hecho lo posible para la Confederación Hidrográfica del Tajo acometiera la limpieza del río Henares. Como consecuencia de las reuniones mantenidas en este Ayuntamiento con la Delegación de Agricultura y la Asociación Ecologista Dalma, hemos conseguido que la Confederación, que también vino a alguna de esas reuniones, diera el paso adelante y comenzara a limpiarlo, con una dedicación de 25 millones de pesetas. Para finales de este año está previsto llevar a cabo un proyecto de restauración de todo el río Henares, desde Humanes hasta su desembocadura en el Jarama, con un coste cercano a los 700 millones de pesetas. Este puede ser el verdadero proyecto que acabe con los problemas del río. La recuperación del Henares es algo que no se va a hacer de la noche a la mañana. Se va a tardar algunos años en recuperar algo que ha tardado, también, muchos años en degradarse.

— *Una de las concejalías que ha sufrido un importante recorte en los presupuestos de 1995 ha sido Cultura. ¿Piensa que la labor del Patronato de Cultura y Publicaciones es positiva?*

— Es muy positiva. Todos los Patronatos, excepto deportes, han recortado su presupuesto. En Cultura se han hecho cosas muy importantes. La Semana de la Música que se organizó el año pasado en el